

## La triste realidad

## ¡Abajo la guerra! ¡Viva la paz!

Este era el grito que salía de todos los corazones después de la lucha tenaz y fratricida que en cuatro años arruinó moral y materialmente a la Humanidad.

Todos querían la paz, y, efectivamente, vino como secuela la formación de la Sociedad de las Naciones como un medio pacificador que apagase los estímulos bélicos y evitase la lucha de hermanos con hermanos.

Se creó este organismo, pero no ha dado ni por mucho los resultados que eran de apetecer. Su fracaso es ya de origen; pero, no obstante, algo se hubiera podido hacer dentro de su seno que redundase en beneficio de la paz.

La mayoría de los diplomáticos y representantes de las diversas potencias han acudido a las conferencias y reuniones de la Sociedad de las Naciones en busca de la brillantez de efecto en sus discursos, haciendo caso omiso de la solidez de sus argumentaciones, bien por la vanidad oratoria, ya por las restricciones hechas de antemano por los Estados a sus representantes respectivos.

De aquí se desprende, y hechos reales de una envergadura grande, que fracasase el Pacto Kellogg de una manera fulminante, así como también siguiera idéntico camino la Conferencia del Desarme, que en un principio se creyó tendría cierta eficacia pacificadora.

Se ha visto un juego bastante sucio por todas las potencias mundiales. Todas dudan y se temen entre sí, pero el egoísmo imperialista y avasallador—principal adorno y vestidura de muchos Estados—hace que todos los buenos deseos en busca de la paz se vengán a tierra, creando como consecuencia un estado de ignición tal, que hace temer que un día—tal vez no lejano—salte la chispa por el hecho más insignificante y venga el incendio devastador, mucho más inhumano, cruel y salvaje que el del período 1914-18.

La Sociedad de las Naciones—pese a sus buenos deseos—se ha visto impotente para solucionar la lucha que nuestros hermanos de Bolivia y Paraguay sostienen hace bastante tiempo en la región del Chaco. No pudo evitar tampoco que el ímpetu imperialista del pueblo japonés invadiera Mandchuria so pretexto de intereses nacionales.

Por esto creo y afirmo de una forma rotunda y contundente que hoy por hoy la paz a que todos aspiramos es un mito, ya que si observamos psicológicamente a todos los pueblos y razas veremos que anteponen cada uno de ellos sus egoísmos a la pacificación general que el Mundo necesita. Todos quieren el desarme, y, sin embargo, todas las naciones y principalmente aquellas que sufrieron de una manera directa los efectos desastrosos de la pasada contienda, son las que revelan a través de sus presupuestos generales una descarada y activa preparación para la guerra.

El siguiente cuadro nos da idea de las cantidades invertidas en los presupuestos de guerra de algunas potencias en el año 1931:

Estados Unidos, 2.800 millones de dólares.  
Inglaterra, 2.600 id.  
Francia, 1.580 id.  
Italia, 700 id.  
Japón, 700 id.  
Polonia, 200 id.

Para que el lector pueda darse una idea todavía más exacta de que la pacificación no es tan fácil como parece, observe la estadística que sigue y verá el porcentaje que absorbe el presupuesto de guerra de diversas naciones y en algunos años de sus presupuestos generales:

Estados Unidos.—1925, 19 por 100; 1926, 38 por 100; 1932, 72 por 100.  
Francia.—1925, 17 por 100; 1926, 40 por 100; 1932, 56 por 100.  
Italia.—1925, 25 por 100; 1926, 38 por 100; 1932, 43 por 100.  
Japón.—1925, 28 por 100; 1926, 40 por 100; 1932, 56 por 100.  
Polonia.—1925, 31 por 100; 1926, 52 por 100; 1932, 60 por 100.

Estas cifras fatales nos cantan mejor que nada la triste realidad de la situación anómala por que atraviesa el Mundo y que es difícil resolver y evitar a no ser que los pueblos reaccionen y despierten del letargo en que están sumidos, dándose cuenta de que única y exclusivamente con la paz es como alcanzaremos la felicidad y el bienestar, y no con la guerra, que es el crimen más grande contra la Humanidad.

Odraudé.

## Diputación Provincial

## Recaudación de cédulas personales

Se pone en conocimiento del público que ha sido prorrogado el plazo de cobranza voluntaria, el cual finalizará el 31 del actual.

Como se ha venido haciendo hasta ahora, se pasarán las cédulas al domicilio de los contribuyentes por una sola vez, viniendo obligados después a obtenerlas en las oficinas de la Diputación, horas de nueve y media a trece.

La fiesta de las modistas  
el día de Santa Lucía

La fiesta de las modistas, este año, no va a pasar desapercibida como en años anteriores. Los dependientes de Comercio, en unión de las gentiles modistillas, han organizado para tal fecha un baile que por la serie de alicientes que tendrá no puede mejorarse.

La música a cargo de la orquesta «Merry Boys» será de lo mejorcito y de lo más moderno.

El Comercio local, también ha querido contribuir al festival con valiosos regalos. El acreditado establecimiento de las «Nuevas Sederías» ha regalado un estupendo edredón.

El popular dueño del acreditado establecimiento de «La Reina de las Medias», una caja de idem.

Aniceto Pardo no podía faltar en el cuento y ha regalado un reloj de mesa y dos jarrones de porcelana.

A estos donativos, seguirán otros que ya tenemos anunciados por varios industriales.

La Asociación de Dependientes, por su parte, contribuye con un agasajo a todas las modistas, consistente en unas «aguja», Jerez, etc., y una moneda de oro que como sorpresa irá colocada dentro de una de ellas.

Mañana daremos más detalles de la organización.

Teniendo en cuenta que al día siguiente es fiesta, es seguro que, a pesar de ser el baile por la noche, el Teatro Principal se verá concurridísimo y se prolongará hasta muy tarde, como se merece la fiesta.

Ciudadanos: Leed y propagad  
EL PUEBLO, único diario  
republicano de Aragón

## ¿FRENTE UNICO?

Dice «ABC»:

Apuntamos reflexiones a la vista de una encuesta que el diario «El Pueblo», al que consideramos sucesor de «El Socialista», hace estos días entre los caudillos de izquierda. Les pregunta taxativamente sobre la «necesidad» de constituir un bloque popular que comprenda desde las agrupaciones netamente republicanas hasta los partidos más avanzados de ideología en lo político y en lo social. Los primeros consultados han

## Vida de relación

En Barbastro ha sido pedida la mano de la encantadora señorita de dicha ciudad, Pilar Cáncer Martínez, para el joven industrial oscense Mariano Garcés Avellanas.

La fecha de la boda ha sido fijada para la segunda quincena del próximo Marzo.

Por anticipado felicitamos a los futuros esposos y a sus respectivas familias.

— Con toda felicidad ha dado a luz una robusta niña la bondadosa señora doña Rosalía Larroche, esposa de nuestro buen amigo don Benjamín Ara, conserje del Ayuntamiento.

Madre e hija continúan en perfecto estado de salud.

Reciban los padres nuestro cordial parabién.

— Marchó a Oviedo, a cuya Administración principal de Correos ha sido destinado, el competente oficial don Mariano Arenas Bara, querido amigo nuestro.

— Celebró ayer sus días la distinguida señora doña Concha Solanilla de Cavero.

Felicidades.

sido los señores Martínez Barrio y Franchy Roca, que, naturalmente han propugnado esa coalición. Seguirán otros prohombres del mismo maliz republicano, y tenemos la certidumbre de que han de coincidir. El «quid» está en lo que respondan los socialistas. Han aprendido la lección. El resultado de las urnas en las elecciones últimas los arrojó al ostracismo. Dispersos, más que divididos, su situación se agrava ahora. Y como único recurso en el que presumen ver un medio de rehacerse, vuelven los ojos a la unión.

No se les puede censurar, contemplando el panorama imparcial y objetivamente. Es el último camino que les abre una esperanza; pero ese ejemplo debe tener un efecto inmediato y eficaz sobre todos los núcleos de la derecha. Unidos éstos, en una alianza esencial, bajo conclusiones y finalidades comunes al servicio de España, triunfaron en Noviembre del 33, y con la victoria total, porque se extendió en toda la nación. El bloque de derechas fraguó en una identidad de ansias y de convicciones, que podían resumirse en este postulado: contra la revolución.

Ese bloque ha sido España antirrevolucionaria, que clamaba dolorida e indignada contra los sacrilegos, los atropellos, las iniquidades perpetradas con ultraje de la Libertad, del decreto y de la Justicia por socialistas y masones. Y ese anhelo debe subsistir, porque la obra de reparación y de compostura apenas si está iniciada.

El bloque de las derechas ha de resucitar sólido e invulnerable, homogéneo en su orientación patriótica, irresistible en su avance, para bien de España, de la paz de España, de la vida de España. Ceder un palmo, vacilar un instante, permitir que se resquebraje o se amenace con una sola grieta, sería—no dudamos en el calificativo—, sería criminal, porque fuera dar aliento y posibilidad de paso al otro bloque, el cual para nuestros sentimientos y nuestras convicciones es la anti-España, la falange destructora de todo lo fundamental en el espíritu de la verdadera España.

A todos nos relaciona y nos obliga el mismo deber patriótico. Que sea él siempre la luz que nos guíe. Y si alguien sintiera perplejidad, o, lo que es peor, ambición particularista, vuelva la mirada a la realidad y observe lo que se dice y se proyecta en el campo adversario. «Del enemigo—dice el adagio—, el consejo».

Y nosotros coincidimos con el criterio que ostenta «El Pueblo» de Madrid, que debe irse en las elecciones en una coalición popular con un programa mínimo a cumplir en un corto tiempo, y de este modo sería la iniciación de una nueva etapa eminentemente republicana que no se supo hacer al implantarse el régimen actual, y que hoy está completamente desfigurado.

## La enfermedad del gobernador civil

Continúa enfermo de cuidado el digno gobernador civil don Pedro Pilón. Por el Gobierno desfilan numerosas personas de todas las clases sociales interesándose por el estado de salud del paciente.

EL PUEBLO hace fervientes votos por que la gravedad desaparezca y el señor Pilón recobre rápidamente la salud perdida.

## Resultado de los partidos de fútbol celebrados el domingo

Athlético Madrid, 2; Racing S., 1.  
Español, 1; Alhético Bilbao, 3.  
Betis, 2; Barcelona, 1.  
Oviedo, 4; Sevilla, 2.  
Arenas, 2; Valencia, 1.  
Donostia, 1; Madrid, 2.  
Nacional, 4; Valladolid, 3.  
Coruña, 0; Gijón, 0.  
Baracaldo, 2; Celta, 0.  
Avilés, 5; Ferrol, 0.  
Sabadell, 1; Badalona, 0.  
Logroño, 1; Irún, 7.  
Gerona, 2; Zaragoza, 1.  
Júpiter, 0; Osasuna, 1.

Yo.

## La representación proporcional

(Escrito exclusivo para EL PUEBLO)

«La Ley electoral tiene que ser despachada con rapidez, dejando a la Comisión con toda libertad para que dictamine, alejándose o no del proyecto del Gobierno Samper. No parece que la Comisión muestra mucho entusiasmo por el mismo. Todos no son partidarios del sistema proporcional.» (De los periódicos. Declaraciones de señor Armasa).

En la hora de confeccionar la nueva ley Electoral española se va a agudizar la campaña pro implantación de la representación proporcional (R. P.) y en la que juntarán sus esfuerzos con certeza las más antagónicas agrupaciones políticas minoritarias.

Y el caso merece ser examinado porque si científica y teóricamente en el mundo el auge de la R. P. está superado y hoy es un tanto «demode», prácticamente la rechazan también los pueblos que la pusieron en práctica.

Sobre la R. P. se han escrito bibliotecas enteras en pro y en contra: la literatura de la R. P. tuvo su apogeo hace ya algunos años, especialmente en Francia, donde incluso matemáticos de la talla de Henri Poincaré intervinieron en su discusión; pero esto ya pasó, y concediendo, si así lo quieren y pretenden sus voceros, que la R. P. es la que se acerca a la perfección matemática, hemos de objetar que cuanto más perfecto sea ese sistema más pernicioso será su vigencia.

Desde que Condorcet y Saint-Just defendieron la R. P. en Francia en el siglo XVIII y desde que el duque de Richmond la propuso también en 1870 a la Cámara de los Lores en Inglaterra, se han publicado a centenares las obras que versaban sobre la R. P., pero en los últimos años he tenido cuidado de repasar la «Bibliographie generale de Sciences juridiques, politiques, économiques et sociales», de Grandin, en donde se recoge toda la bibliografía universal de estas disciplinas, y solamente he encontrado un par de publicaciones referentes a la R. P., y ello es debido a que el movimiento a este respecto está acabado por consunción y por el descrédito de las experiencias practicadas.

No ha mucho, cuando en Alemania todavía había libertad y gusto para escribir de estas cosas, Fritz Klair, hablando de la R. P., que estaba implantada en su país, decía en un sentido constituyente, que la ley electoral alemana no había sido cosa de los políticos sino de los matemáticos.

La R. P. produce un falso espejismo de justicia distributiva.

Medita un momento, lector.

Los sistemas de la R. P. son casi innumerables y esa misma prolífica variedad está evidenciando la debilidad de su fuerza teórica porque la verdad no es más que una y no obstante las fórmulas de la R. P. se elevan hasta lo infinito.

Solamente un tratadista belga, Jules Gfeller, para la distribución de los puestos aplicando la regla de tres, reunió y discutió en 1890 trece sistemas diferentes, y desde entonces hasta la fecha, los aficionados a estas manías electorales no han cesado de inventar nuevos procedimientos.

Pues bien; ante esta serie múltiple de sistemas de R. P., no hay más que el siguiente dilema: o uno de ellos acierta (y ninguno señala cuál es) y los demás son tan injustos como el sistema mayoritario, o se debe acabar por afirmar que ninguno de los sistemas de R. P. alcanza su finalidad, y entonces la lógica pide el sacrificio de tanto empirismo y la adopción de un procedimiento electoral que facilite la representación de las minorías más destacadas, si, pero sin entorpecer ni obstruir el destino, la vitalidad y la eficacia de las corporaciones públicas y del Parlamento.

Los sistemas proporcionalistas, hablando en matemático, no llegan a ser más que «sistemas de aproximación», e infundirán un gran desaliento al lector si pretendiésemos hacerlo adentrar en el laberinto de varias decenas de métodos, verdaderos galimatías de sutilezas matemáticas y fórmulas algebraicas que sin finalidad práctica han desacreditado con razón el principio de la R. P.

La R. P. no es más que el último corolario del fetichismo individualista que da la norma política y social en los siglos XVIII y XIX, la de que el Estado ha de sacrificarse al individuo y a las minorías de individualidad irreductible, y cuyo individualismo a ultranza, anárquico y primitivo, da la explicación de la estéril atomización de los partidos y la consecuente decadencia del régimen parlamentario en los países en que se agudizó este proceso de descomposición política.

Negando el principio rousseauiano de la voluntad general, el espíritu cismático o secesionista del individualismo clásico multiplicó indefinidamente los partidos y las minorías indisciplinadas con grave riesgo del Estado histórico y evidente estímulo para la dictadura de la post-guerra.

La R. P. en España sería un nuevo acicate para mantener la tendencia individualista e ineficaz del republicanismo histórico con notorio riesgo para la República.

¿Es eso lo que pretenden y querrán imponer las derechas accidentalmente en predominio?

Un documento

# EL ATENEO AL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

Firmado por don Fernando de los Ríos, en primer lugar, el Ateneo de Madrid ha dirigido al Presidente de la República el siguiente escrito:

«El Ateneo de Madrid, fruto histórico del movimiento liberal que incorporó a la organización de los estados garantías de valor universal para la vida del pensamiento preceptos de salvaguardia para la seguridad y virilidad personal y normas de amparo estimuladoras de las asociaciones, acude hoy ante su excelencia, interpretando el sentir de sus socios, para solicitar, con la vehemencia y el respeto que su alta magistratura consienta, la inmediata normalización jurídica de la vida española y el esclarecimiento de cuantos hechos se hayan realizado por ciudadanos y autoridades en estos meses de forzado silencio.

El Ateneo, al solicitar el que antecede, se centra en su propia tradición liberal, y si ella le ha movido en las horas difíciles de la historia de España, desde hace un siglo, a pedir respeto y fervido acatamiento a las normas de civildad como formas sustanciales de la vida y de la cultura, hoy su silencio tendría la responsabilidad de una deserción moral.

Ante situación tal, el Ateneo de Madrid eleva este escrito ante su excelencia, ya que su cátedra no le es permitida, ni la protesta ni la formulación de sus anhelos, a fin de que se conozca el íntimo deseo de esta corporación: pedimos luz, luz de justicia: solicitamos se depure lo que ha acontecido y está aconteciendo en España en aldeas y ciudades, en cárceles y comisarías, y lo solicitamos en nombre de la España, que jamás, para honor suyo, podrá avenirse a perder un patrimonio de libertades que por significar respeto son las bases morales esenciales de la moderna cultura civil.»

## Ayuntamiento de Huesca Delegación de Hacienda

Orden del día para la sesión ordinaria en primera convocatoria que celebrará el excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad, a las seis de la tarde del día 12 de Diciembre en curso:

- 1.º Acta del día 5 de Diciembre.
  - 2.º Conocimiento circular gubernativa sobre legalidad vigente en materia municipal.
  - 3.º Asunto que quedara sobre la Mesa relacionado con la provisión interina del cargo de mozo de limpieza del Matadero.
  - 4.º Instancia de Enrique Artero Maestre, solicitando el empadronamiento en esta ciudad.
  - 5.º Instancia del presidente de la sociedad «Unión de propietarios de Automóviles de alquiler» remitiendo para su aprobación tarifas de precios e interesando se fije definitivamente el lugar de parada de autos.
  - 6.º Escrito del alcalde de Vitoria interesando adhesión a acuerdo de aquel Ayuntamiento, por el que se solicita que todos los gastos en servicios de carácter estatal sean satisfechos por el Estado.
  - 7.º Informes de las Comisiones municipales.
  - 8.º Escrito del arquitecto municipal, interesando se autorice la adquisición de una máquina de calcular.
  - 9.º Ruegos y preguntas.
- Huesca, 10 de Diciembre de 1934.—  
El secretario, E. Banzo.

## Relación de los libramientos que se hallan pendientes en el día de la fecha:

Don Enrique Gomá, 5.448'30 pesetas; don Ramón Casaus, 221'33; don Prudencio Torrente, 15'75; don Conrado Barrio, 14.712'56; idem idem, 11.351'34; señor ingeniero jefe Industria, 621'51; don Jesús López, 180; señor presidente Consejo Primera Enseñanza, 565'99; Sección Agricultura Gob. C., 135'07; señor ingeniero jefe Sección Agronómica, 3.143'78; don Ricardo del Arco, 49'35; Ayuntamiento capital, 6.935'57; Ayuntamiento Santa Engracia, 8.883; don Manuel Almudi, 394'80; señor alcalde La P. Fantova, 9.870.

Señor inspector veterinario Canfranc, 124'86; idem idem Benasque, 124'96; idem idem de Huesca, 500; idem idem idem, 321'02; don Hilario Plano, 905'28; don Alfredo Cinto, 159'75; don Francisco Romero, 7.263'35; señor jefe Vigilancia, 108'57; don Manuel Climente, 700; señor jefe Guardia civil, 167'94; don Antonio Latras, 23'56; doña Petra Bailo, 124'74; Aguas Potables Barbastro, pesetas 580'25; señor alcalde Acumuer, pesetas 5.000; don José Vallina, 200; don José Portella, 1.496'43; señor inspector provincial Sanidad, 2.080'40; don Hipólito Olona, 2.815'06; don Gerardo Troitiño, 6.497'35.

Don Cristóbal Mateos, 28.877'63; don Angel Aldanondo, 3.703'93; don Guillermo Pérez, 898'33; don Agustín Almazor, 746'34; don Salvador Cuota, 546'70; don Antonio Soler, 425'70; señor inspector Sallent, 124'86; don Gerardo Troitiño, 6.633'12; don Mariano Gavín, 406'25; don Santos Coarasa, 2.001.

Huesca, 10 Diciembre 1934.

## Visado por la censura

**Olimpia** Hoy martes  
A las 7 en punto y 10,30  
¡¡Gran programa doble de la Warner Bros!!

- 1.º LOS DESAPARECIDOS, por Bette Davis
- 2.º EL EXPRESO DE LA SEDA, por Neil Hamilton

**Teatro Odeón** Empresa SAGE  
Teléfono n.º 2  
SIEMPRE LOS MEJORES ESPECTACULOS

Hoy martes Monumental programa  
Estreno de la comedia sentimental, con música de R. Erwin, titulada

# Una aventura amorosa

Interpretan esta interesante superproducción la hermosa artista **MARY GLORY** y el gran actor **ALBERT PREJEAN**

## Desde Tardienta Acto ejemplar

Creemos un deber y consideramos un acto de justicia el dar a la publicidad las incidencias de un accidente que tuvimos ocasión de presenciar el viernes, 7 de los corrientes, en la estación férrea de esta localidad.

Al pretender tomar el tren correo de Barcelona, número 225, un viajero procedente de la línea de Huesca, ya puesto éste en marcha, tuvo la desgracia de darse un golpe contra el coche que quería tomar, haciéndole perder el equilibrio y caer junto a las ruedas del tren.

La rápida y benemérita intervención del jefe de servicio, que se hallaba próximo al lugar del accidente, abalanzándose hacia el viajero y cogiéndole fuertemente, evitó que éste fuera arrastrado y horriblemente arrollado: extrayéndole ya de debajo de las ruedas del convoy cuando su muerte parecía inevitable.

Recogido el viajero caído y acompañado hasta la oficina del jefe de estación, fué solícitamente atendido por el médico de la Compañía don Bonifacio Martín, y por otros empleados.

Las heridas sufridas por este desgraciado viajero no revistieron la importancia que en un principio hizo temer, continuando a su destino por el tren siguiente.

Con este motivo el heroico funcionario, Agustín Santiago García, fué muy felicitado tanto por sus jefes como por sus compañeros, a cuya felicitación unimos la nuestra, tan efusiva como cordial; destacando así un hecho que está siendo elogiadísimo por todos.

### Corresponsal.

## VIVIR

Vida: yunque sumiso donde el dolor (golpea).  
Vivir: luchar por conseguir la Muerte.  
—No es digno el hombre quizá de mejor suerte—.  
¡Pero la lucha engendra el sol luminoso de la Idea!  
Sufro porque vivo, pero viviendo lucho, y de esta lucha nace el sol que me ilumina, me envuelve con sus rayos que fascinan; vuelo con él y el ¡ay! del Mal no es cucho.  
Y cual águila audaz subo a la altura, donde me río del Dolor inmundado; sólo por estos vuelos sobre el Mundo es sublime vivir vida tan dura.

### Fausto Roca.

Gandasnos, Diciembre 1934.

Teléfono de EL PUEBLO

—: Administración: 233 :—

## Al intentar la detención de dos malhechores, resulta muerto un guardia y herido uno de los malhechores

Madrid.—En la Dirección de Seguridad se recibió anoche la noticia de un suceso ocurrido por la tarde en las cercanías de Catarroja (Valencia), junto a la estación férrea.

Hace tres días un industrial de allí recibió un anónimo amenazándole con que se atendería contra su vida si no entregaba cierta cantidad.

Se denunció el caso a la Guardia civil y montó un servicio de vigilancia en las cercanías de un molino donde había de ser depositado el dinero.

Cuando llegaba el industrial al molino, salieron dos individuos, y en el mismo momento apareció la Guardia civil.

Los desconocidos hicieron bastantes disparos de pistola contra los guardias, matando a uno.

El compañero de la víctima repelió la agresión y puso en fuga a los agresores.

El guardia los persiguió a campo traviesa y uno de sus disparos dió en tierra con uno de los fugitivos, perdiéndose el otro con dirección a la Albufera.

El atracador herido fué llevado al pueblo de Benicassint y de allí al Hospital de Valencia.

Varios vecinos recogieron al guardia muerto, que fué trasladado al Depósito judicial de Catarroja.

Se sabe que el atracador que logró escapar se llama Bartolomé Costa Gadoli, «El Bartolo», de 17 años, y vive en Catarroja.

## Matadero público

Relación de las reses sacrificadas en el día de ayer.

|                     |                            |
|---------------------|----------------------------|
| Carneros,           | 32, kilos, 455,00.         |
| Corderos,           | 1, kilos, 7,90.            |
| Borregos,           | 18, kilos, 176,30.         |
| Ovejas,             | 00, kilos, 00,0.           |
| Ternascos,          | 14, kilos, 56'10           |
| Vacas,              | 1, kilos, 205,00.          |
| Terneras,           | 4, kilos, 400,50           |
| Cerdos,             | 16, kilos, 1382,00.        |
| Cerdillos de leche, | 00, kilos, 0,00.           |
| Total,              | 86 reses; kilos, 2.682,00. |

## Automóviles

autos-taxi con radio, cómodos y seguros; ómnibus de alquiler para excursiones, bodas y romerías; camiones para transporte de muebles y bultos en general.

Informes y avisos: Bayego-Carruesco, Coso G. Hernández, 97-Teléfono 307.

## Casino Oscense

RESTAURANT  
Cubiertos, a 4,50  
Servicio especial bodas y banquetes  
J. FONCILLAS

## Examinando una pistola, se dispara el arma y queda gravemente herido un muchacho

Madrid.—Esta mañana se encontraba en su domicilio, calle de Montera, 50, el joven de quince años Carlos Chavari, estudiante de Comercio, y acudieron a visitarle sus compañeros de estudio Vicente Ochoa, de quince años, y Carlos Velazquez, también de quince años. Chavari les enseñó una pistola que se encontró ayer en el Retiro, y cuando Ochoa la estaba examinando se le disparó el arma yendo incrustarse el proyectil en el vientre de Chavari, que cayó gravemente herido.

Avisado inmediatamente el Equipo quirúrgico, los médicos le apreciaron una herida en la mano izquierda de pronóstico reservado a Ochoa.

El joven Chavari presenta una herida de arma de fuego con orificio de entrada en el séptimo espacio intercostal con probable fractura del hígado, de carácter grave.

Más tarde fué conducido a un sanatorio para efectuarle una intervención quirúrgica. El joven Ochoa, pasó a la Comisaría del Centro en calidad de denido, después de ser curado en el Equipo quirúrgico.

## Suscripción provincial

Suscripción provincial para recom pensar a la fuerza pública y socorrer a los huérfanos y otras víctimas del pasado movimiento revolucionario.

Suma anterior, 19.101'65 pesetas.  
Ingresado en la Diputación, 5 pesetas.  
Nuevo Casino, 180.  
Alcubierre, 280.  
Ingresado Banco Aragón, 58.  
Suma y sigue, 19.624'65 pesetas.

## Hotel Banzo

El nuevo establecimiento de viajeros que resuelve el problema del hospedaje en Monzón. Agua corriente en todas las habitaciones. Calefacción central. Cuartos de baño. Limpieza y desinfección electrolox. Cocina de primer orden. Especialidad en banquetes. Servicio esmerado. Garaje (gratuito).

Avenida 14 Abril Teléfono, 14

## MONZON-Huesca

Situado entre los cruces de carreteras de Huesca, Graus, Fraga y Lérida

## Teatro Olimpia

El domingo: ¡¡Sensacional acontecimiento!! Un nuevo triunfo de la Cinematografía Nacional. Argumento y diálogos de los Hermanos Quintero, música del maestro Alonso: «Agua en el suelo». Creación de Marichu Fresno con Nicolás Navarro, Luis Peña, Pepe Calle. Totalmente hablada en español.

Editorial Popular, S. A.—Huesca.

# ASRIA. Bancaria Clarnus

Diputación, 309, entlo., 1.ª **BARCELONA** Horas de despacho: de 9 a 12  
(entre Bruch y Lauria) **BARCELONA** Teléfono 20302

Préstamos de dinero y de grandes capitales en hipotecas o documento privado, etc., y sobre toda clase de fincas urbanas y rústicas, etc. (Tramitación rápida y reservada)

En todas las poblaciones y pueblos de España se facilitan préstamos de capitales en metálico, desde 25.000 hasta 3.000.000 de pesetas. Con la garantía, para el peticionario que solicita el préstamo, de nuestra rigurosa reserva. Tipo de interés, desde el 5 por 100 anual. Pago de intereses, por trimestres o semestres vencidos, sin recargos ni apremios. Tiempo de duración de las operaciones de préstamos (plazo de vencimiento), desde 1 hasta 20 años, o sea por el número de años que se convenga, indistintamente a corto o largo plazo, con derecho en el vencimiento a prórroga o aplazamiento, libre de recargo y apremio, siempre y cuando se esté al corriente de pago de intereses.

Condiciones para la devolución del capital prestado con facilidades y ventajas para la amortización voluntaria, o sin ella; la amortización voluntaria puede efectuarse indistintamente o conjuntamente por los procedimientos de parcial, mixta y total.

# Regalamos: 15.000.000 de pesetas Cómo?

en todas las compras al contado que se efectúen en esta Casa, por cada peseta REGALAREMOS una participación de lotería de CINCO cénts. en el

## Núm. 4.036

del sorteo que se celebrará en Madrid, el día 22 de Diciembre de 1934 : : de la LOTERIA DE NAVIDAD : :

### NUEVA DROGUERIA

▣▣ COSO GARCIA HERNANDEZ, 43 ▣▣

Anilinas, colores, plumeros, brochas, pinceles, barnices, pinturas preparadas en latas, cera para suelos y muebles, limpia metales, sosa, desinfectantes líquidos, cremas para el calzado, papel higiénico, cepillos, espejos, perfumería, artículos para regalo, etc., etc.

Sección completa de material para las Artes  
Pinturas, Artes decorativas, colores para niños, estudiantes y artistas

No olvide que por cada peseta de compra que haga en este Establecimiento, puede ganar 375 pesetas.

Apresúrese a efectuar sus compras, antes que se termine la lotería.

### Anuncios por palabras

De una a diez palabras, 60 céntimos. Cada palabra más, ocho cts. Pago adelantado

#### Varios

— DESPUES de las comidas, una copita «Licor del Pueyo» le ayudará a hacer la digestión.  
— LOCAL, se arrienda uno propio para automóvil. Informará el Administrador de este periódico.  
— EL mejor anís, «La Jota». Pedido en todas partes.  
PAPEL usado de periódico se vende en esta Administración.

— PESCADOS frescos, mariscos, siempre Casa Santamaría, Coso de Galán, 20.

#### Ventas

TONELES usados, para usos industriales, se venden en Nueva Drogueria, García Hernández, 43.  
— FABRICA DE HIELO Se vende una de una a dos toneladas de producción diaria. Informes en esta Administración.

#### Específicos

Anemia, clorosis, debilidad en general, desaparece tomando Metherrenal. Grietas de pechos se curan con Pecto-grieta.  
— Purgue a su hijo con Orangil, el mejor purgante.  
— SABANONES, el mejor remedio «Miffl», una peseta. Farmacia Nueva, García Hernández, 43.

### Editorial Popular S. A.

Se confeccionan toda clase de trabajos tipográficos: Obras, Revistas, Periódicos, Facturas, Circulares, Cartas, Sobres, Tarjetas, etcétera, etc. Ejecución rápida y económica. - Consulte precios. - Llame al teléfono núm. 233 para no perder tiempo.

Palma, 9 Teléf. 233

HUESCA

### ¿EN HUESCA?

## HOTEL SAN LORENZO

Calefacción central - Agua corriente caliente y fría en todas las habitaciones - Cuartos de baño - Cocina de primer orden  
UNICA QUE CUENTA CON MAQUINARIA PARA LA DESINFECCION Y LAVADO DE ROPA

### PENSION

Precios limitadísimos

### Cubierto cinco ptas.

Teléfono 184

HUESCA

## Esquelas Bazar Lasaosa

Se reciben esquelas en la Imprenta de este periódico, hasta las dos de la madrugada

MUEBLES - Ferretería

Loza - Cristal

Porcelana - Hules

Plumeros - Artículo de caza

ARTICULOS PARA REGALO

Precios sin competencia

COSO G. HERNANDEZ, 9-11  
ARTIGAS, 10 - TELF. 188 • Huesca

LANAS para jerseys inmenso surtido. Desde 0'15 la madeja  
LANAS para labores: inmenso colorido  
LANAS para vestidos Gran Novedad  
LANAS Para COLCHONES  
LANAS GRAN FANTASIA

EN EL GRAN COMERCIO Y ALMACENES DE LANAS

## JORGE CAJAL

Coso de García Hernández, núms. 42 y 44 y Plaza de Urreas, 4  
HUESCA

Grandes existencias en TEJIDOS: LANA de CORCHO y MIRAGUANO  
TODO A PRECIOS MUY LIMITADOS

## CASA Santamaría

Salchichería

Pescados Frescos

Fábrica de Hielo

Coso de Galán, 20 Teléf. 78 HUESCA

## EL PUEBLO

REDACCION  
ADMINISTRACION  
TALLERES:

Calle de La Palma, 9

Teléf. 233 Apartado 22

### AUTOBUSES

## Huesca-Zaragoza

Salen diariamente

A las ocho y media de la mañana y a las seis de la tarde.

Llegan

A las nueve y media de la mañana y a las siete y media de la tarde.

Billetes reducidos de ida y vuelta

ENCARGOS A DOMICILIO

### RESTAURANT BAR FLOR - BAR OSCENSE

SERVICIO ESPECIAL PARA BODAS Y BANQUETES

## LEANDRO LORENZ

HUESCA

Teléfono 213

Dorches Vega Armijo

### AUTOMOVILES

De Huesca a Alcalá de Gurrea

por Alerre-Esquedas-Lupién-Ortilla-Montmesa y Tormos.

Salidas

De Huesca a las 17.

De Alcalá de Gurrea a las 7.30

Llegadas

A Huesca a las 9.15

A Alcalá de Gurrea a las 18.45

Administración:

Padre Huesca

Barómetro a 0.º y nivel del mar, 765,1; Humedad relativa, 76 por 100. Velocidad en 24 horas, 186 kilómetros. Estado del cielo, despejado. Temperatura máxima a la sombra, 12,8. Id. mínima id. 4,5. Idem en tierra, 4,0. Oscilación termométrica, 8,6.

TRIMESTRE 6 pts  
AÑO 24 ..  
NUMERO SUELTO 10 cts.

Expectación política ante la sesión de Cortes de hoy

## Lerroux y Gil Robles mantienen sus dispares puntos de vista respecto del régimen transitorio de Cataluña

### A pesar de las divergencias se cree que se llegará a una solución satisfactoria

#### El momento político y la actitud de los señores Lerroux y Gil Robles

Hoy han estado muy animados los pasillos del Congreso. Todos los comentarios giraban alrededor de la sesión del Congreso de mañana, esperándose con gran expectación el discurso que pronunciará el señor Lerroux.

Se asegura por personalidades que conocen el pensamiento de Lerroux y la actitud de Gil Robles que a pesar de las entrevistas celebradas ayer domingo por ambos políticos los dos mantienen sus puntos de vista, totalmente dispares, en lo referente al régimen transitorio de Cataluña.

El señor Lerroux insiste en su propósito de que la Cámara fije un plazo para el cese del régimen transitorio en Cataluña y que sea el Gobierno quien designe el delegado del Estado en Cataluña.

El señor Gil Robles mantiene íntegramente su propuesta.

A pesar de estas divergencias se cree que mañana se encontrará una fórmula que las armonice.

#### El señor Vaquero da cuenta de la recogida de armas y explosivos

El ministro de la Gobernación manifestó esta madrugada que el comandante de la Benemérita del puesto de Verín (Orense), había comunicado que en la madrugada de ayer habían sido halladas once bombas, diez paquetes de pólvora, veintidós cartuchos de dinamita y un rollo de mecha, en Veiga de las Mesas (Ayuntamiento de Villadervo). Fueron detenidos Arturo Suárez y Alberto Suárez.

Añadió el ministro que en Oviedo han sido detenidos catorce participantes en el movimiento revolucionario.

Durante las últimas veinticuatro horas han sido recogidos por los grupos móviles 64 armas de fuego, dos machetes y 45 cartuchos de guerra.

#### Manifestaciones del gobernador general de Asturias

Oviedo.—El gobernador general señor Velarde, hablando con los periodistas, les ha dicho que había celebrado una conferencia telefónica con el ministro de Hacienda, quien le ha anunciado que el Consejo de ministros de mañana acordará el inmediato envío a Asturias del crédito de diez millones de pesetas concedido para comenzar las obras de reconstrucción.

También le ha dicho el señor Marraco que en breve se anunciará la emisión de un empréstito de setenta millones de pesetas con destino a las obras a realizar en Asturias.

Según el señor Velarde, los daños ocasionados en Asturias por el movimiento revolucionario, ascienden a sesenta millones de pesetas.

El gobernador general se ha despedido de los periodistas diciéndoles que el miércoles se reanudaría el trabajo en las minas y que había extendido muchos carnets.

#### Las actividades del juez especial señor Alarcón

A las dos y media de la tarde ha abandonado su despacho el juez especial, señor Alarcón.

Esta mañana ha tomado declaración al director general de Industrias militares general López Gómez, quien continuará declarando mañana.

Se cree que esta diligencia tiene relación con uno de los viajes que realizó el «Turquesa».

También se ha sabido que el señor Alarcón ha solicitado el suplicatorio para procesar a los diputados señores Prieto, Amador de los Ríos y González Peña.

#### En los centros escolares madrileños se produjeron disturbios sin importancia

Madrid.—Esta mañana, en la Universidad Central se produjeron algunos incidentes entre los escolares, algunos de los cuales querían que se concedieran ya las vacaciones de Navidad.

En la Facultad de Derecho los incidentes alcanzaron mayor proporción. En las discusiones se cambiaron diferentes golpes, siendo asistidos de contusiones de carácter leve en el Dispensario de Urgencia del distrito del Noviciado dos estudiantes.

Fuerzas de la Comisaría del distrito cercaron el edificio de la Universidad, en evitación de posibles disturbios.

Los escolares disolvieron ante la sola presencia de la fuerza.

#### Homenaje al Ejército en Burgos

Burgos.—Ayer se celebró el anunciado homenaje al Ejército. Una lluvia abundante y persistente deslució el acto.

No obstante, numeroso público, situado en los andenes de la Avenida de la Isla, por donde se hizo el desfile, aplaudió y vitoreó a las fuerzas, acentuándose los aplausos al paso de la Guardia civil.

Frente a la Audiencia se había levantado una tribuna, desde la que presenciaron el desfile las autoridades civiles, eclesiásticas y militares, diputados a Cortes, representaciones, etc. Con ellas estaba el general López Ochoa.

El acto tuvo lugar a las doce, desfilando ante la tribuna un camión de guardias de Asalto, fuerzas de Infantería, Artillería, Sanidad, Intendencia y una sección de la Guardia civil a caballo.

A las dos de la tarde se reunieron las autoridades en el Hotel Norte y Londres en banquete íntimo.

En el cuartel de San Marcial se repartieron numerosas comidas a los pobres, condimentadas y servidas por los mismos soldados.

#### Manifestaciones antifascistas ante el Consulado de España en Nueva York

Nueva York.—Varios centenares de individuos afiliados a la Liga americana contra la guerra y el fascismo, han celebrado una manifestación ante el Consulado de España para protestar contra las pretendidas actividades de los fascistas de España.

Trataron, sin lograrlo, de entrevistarse con el cónsul, y en vista de ello se disolvieron sin incidentes.

### Las tropas paraguayas se apoderan del cuartel general de Bolivia

Asunción.—Las tropas paraguayas se han apoderado del fortín Saha-miuta, hasta ahora cuartel general de las tropas bolivianas.

#### Notas de La Paz

La Paz.—La Cancillería ha publicado una extensa nota en la que denuncia que el Paraguay ha venido invadiendo el territorio boliviano desde al año 1852 primero, mediante la ocupación del Chaco, y después de la ocupación de Puerto Pacheco, en 1888, del fortín de Vanguardia, el año 1928, y del fortín de Mariscal Santa Cruz en 1932.

Establece la nota que no constituye ninguna novedad para Bolivia el hecho de que el Paraguay anuncie que invade el territorio, ya que al hacerlo no confirma sino su vieja política agresora y de conquista.

Añade la nota que la política del Paraguay consiste en sorprender la buena fe del mundo, haciendo creer que el Chaco era de su propiedad, y que en la actualidad se prepara para invadir el territorio boliviano, cuando sólo consumaría la última etapa de sus sucesivas invasiones.

### Los ladrones, después de perforar varios muros, se llevaron cinco mil duros en alhajas

Valladolid.—En la madrugada última se ha cometido un robo con escalo en el Bazar Parisián que don Ambrosio Pérez tiene en la calle de Santiago, número 1.

Los ladrones, para cometer su fechoría, con una llave falsa penetraron en una sombrerería próxima a dicho bazar.

Una vez en el sótano de ésta, hicieron un boquete, pasando al de un estanco inmediato. Desde allí y por medio de otro boquete, se introdujeron al de una camisería próxima, donde hicieron la última cala para llegar al bazar.

Como no les fué posible salir del sótano al interior del bazar, tuvieron que hacer otro agujero en el techo del sótano.

Han desaparecido numerosos relojes y alhajas valoradas en veinte o veinticinco mil pesetas.

### En Valencia hacen explosión dos petardos

Valencia.—En la madrugada de ayer hubo dos explosiones, una en la calle de Cirilo Moros; en el quicio de un portal de la casa número 50, un guardia encontró un explosivo con la mecha encendida. Como no pudiera apagar ésta, arrojó el explosivo a la mitad de la calle, donde estalló sin causar daños.

La otra en el domicilio social de las damas caféquistas, calle de Compromiso de Caspe, 10. Estalló un petardo que produjo algunos daños.

**Advertimos a nuestros lectores que este número ha sido visado por la censura.**

### Se incendia un cine y resultan ocho espectadores muertos y diez heridos

#### No había más que una puerta de salida y estaba cerrada

Teruel.—Comunican de Calaceite que en un cine provisional, instalado en la plaza del pueblo, se ha originado un violento incendio. Una de las películas que se proyectaba se quemó y de la cabina salieron llamas que produjeron indescriptible pánico en los espectadores. Estos trataron de salir del cine atropelladamente, pero como la única puerta estaba cerrada resultaron ocho muertos y diez heridos, algunos de éstos muy graves.

El gobernador civil se personó rápidamente en el pueblo, anunciando que mañana volvería para presidir el entierro de las víctimas.

#### Le roban 1.600 pesetas y un carro cargado de patatas

Barcelona.—Al salir esta mañana del almacén de patatas de su propiedad José García, guiando un carro cargado de patatas, se le han acercado siete individuos amenazándole con pistolas.

Le han quitado la cartera, que contenía 1.600 pesetas, y después de maniatarle le han encerrado en el mismo almacén. Se han llevado el carro con los 55 sacos de patatas que conducía.

#### Una proposición del ministro francés Laval

Ginebra.—El ministro francés señor Laval ha presentado al Consejo de Naciones un proyecto sobre la represión del terrorismo. Propone el nombramiento de un Tribunal internacional y enumera las facultades de este organismo.

#### Anuncian una guerra sin sangre

Belgrado.—Se asegura que los países que forman la Pequeña Entente han acordado declarar la guerra sin sangre a Hungría.

Estos países denunciarán en plazo brevísimo todos los tratados comerciales con Hungría y procederán a la expulsión de los súbditos húngaros.

#### El coronel Olmos, gravemente enfermo

Valladolid.—Cuando viajaba en el rápido de Irún se sintió repentinamente enfermo el coronel del Regimiento núm 1 de Carros de Asalto, don Amando Olmos Fernández.

Reconocido por un médico que iba en el mismo convoy se le apreció un grave estado de congestión cerebral, por lo que se dispuso que a su llegada a Valladolid fuera trasladado al Hospital militar.

El coronel Olmos se dirigía a Suecia en comisión de servicio y representando a España con el comandante de Estado Mayor Central don Francisco Bencia y el comandante de la sección de Ametralladoras, don Teófilo Gil.

### Asamblea de Unión Republicana

Madrid.—Ayer se celebró la Asamblea de delegados de provincias del partido de Unión Republicana.

Se eligió presidente del Consejo Nacional al señor Artigas Arpón.

Después el señor Martínez Barrio pronunció un discurso en el que explicó el acuerdo de la reintegración de la minoría al Parlamento y combatió la actuación del Gobierno.

### El ministro de Comunicaciones, en San Sebastián

San Sebastián.—Ayer estuvo en esta capital de riguroso incógnito, el ministro de Comunicaciones. Pasó unas horas en la ciudad, dirigiéndose luego a Logroño, donde marchará a Nalda, su pueblo natal.

### El contrato con los rusos referente al suministro de petróleos

Madrid.—Parece acordado en vísperas de la caducación del contrato con los rusos, que el convenio de suministros de petróleos no se renovará. Después de Diciembre actual se liquidarán los restos del contrato hasta que se cancele en su totalidad, con arreglo a las estipulaciones del caso.

Por otra parte parece que no había gran interés por parte de Rusia misma en renovar el contrato, en las condiciones anteriores, pues por un lado, la disminución de la producción petrolífera en Rusia, y por otra el aumento del consumo interior, le ponen en condiciones de necesitar la mayor parte de sus productos.

Aunque se había dicho que los rusos no habían cumplido el contrato, se asegura que no ha lugar a indemnización por incumplimiento.

Las gestiones van ahora encaminadas hacia Rumania. La cuestión está en estudio, pues se intenta llegar a una negociación comercial de carácter general, con el fin de obtener una compensación con Rumania sobre la base del intercambio comercial ya existente, a fin de que al amparo de la venta del petróleo rumano, se pudiera intensificar la exportación a Rumania de productos naturales o fabricados en España. Esto podría interesar mucho a la región catalana, que vería abierto un amplio mercado para sus productos textiles.

Es probable que el delegado del Estado en la Campsa se traslade a Rumania para estudiar sobre el terreno las posibilidades de estos proyectos.

### ODEON SAGE

Siempre los films de primera categoría

Próxima está la fecha del estreno de «Escándalos romanos». La mejor creación de Eddie Cantor.

## Luis Ramón Gracia

Médico

Ex ayudante de las Clínicas de Obstetricia y Ginecología de San Carlos y de la Maternidad de Santa Cristina, de Madrid

Partos y Matriz

Consulta de 11 a 1

Coso de Galán, 45-pral.

HUESCA